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Съезд считает необходимым всемерно укрепить 

связь научных учреждений страны с ттроиЗЙ&дством, 
с конкретными запросами народного хозяйства, сосре
доточить их творческие усилия на решении наиболее ц \ 
важных научно-технических проблем, неуклонно под
нимать роль науки в решении практических задач 
коммунистического строительства. /5

(Из резолюции XX съезда кпбс по отчетному докладу
Центрального Комитета КПСС).

Решения XX съезда КПСС- 
в жизнь

Партийная организация на
шего института в свете поста
новлений XX съезда КПСС 
должна резко перестроить 
свою воспитательную работу 
среди студентов по повышению 
качества подготовки молодых 
специалистов, а среди препода
вателей по повышению качест
ва преподавания.

До сих пор деканаты и 
партийные организации фа
культетов интересовались в 
основном абсолютной успевае
мостью. не заботясь особенно 
о качестве успеваемости. Это 
привело к тому, что на ряде 
факультетов наблюдается до- 
вольно высокая абсолютная 
успеваемость при малом числе 
хорошо успевающих студентов. 
Например, на ГЭФ при абсо
лютной успеваемости 95 про
центов количество студентов, 
успевающих на «хорошо» и 
«отлично», едва достигает 30 
процентов. А  на ряде факуль
тетов (ЭФ, ЭМФ) студенты, 
сдавшие экзамены только на 
повышенные оценки, вообще 
насчитываются единицами.

Многие кафедры института 
не смогли организовать система
тическую работу студентов в 

-течение семестра, особенно на 
младших курсах. Это привело 
к штурмовщине и. как прави
те. к низкой успеваемости.

Задачи партийных организа- 
ций факультетов, парторгов ка- 

I федр, всех преподавателей — 
обратить всемерное внимание
на повышение качества подго 
говкн молодых специалистов.

В . своем отчетном докладе 
тов Хрущев говорил о том.

что в деятельности многих на
ших научных учреждений есть 
крупные недостатки. В некото
рых областях наша наука от
стала от растущих запросов 
народного хозяйства. Одной из 
главных причин такого отста
вания является слабая связь 
науки с производством. Это 
замечание тов. Хрущева пол
ностью относится и к нашему 
институту. Многочисленный 
коллектив научны^ работников 
слабо работает в науке. Пуб
ликуемые в сегодняшнем номе
ре газеты материалы по ито
гам научной работы за 1955 
год свидетельствуют о том. 
что только небольшое число 
научных работников работает 
и добилось определенных ре
зультатов. Большая же часть 
из них или работает слабо 
или вообще не работает.

Это произошло потому, что 
партийные бюро факультетов 
не смогли повлиять на улучше
ние научно-псследователь
ской работы кафедр и мало 
контролировали работу науч
ных работ! ги кон- коммунистов.

Сейчас необходимо, чтобы 
партийные организации фа
культетов поставили под не
ослабный контроль научную 
деятельность коммунистов как 
рядовых преподавателей, так 
и заведующих кафедрами

Партийная организация ин
ститута — большой и спло
ченный коллектив, который 
выполнит поставленные парти
ей задачи по улучшению каче 
;тва подготовки специалистов 
и по улучшению научно-иссле
довательской работы.

Обсуждение научной работы института 
в Министерстве высшего образования

26 января с. г. на Коллегии 
Министерства высшего образо_ 
вания был заслушан и обсуж
ден доклад директора нашего 
института профессора Воробье
ва А. А. о выполнении инсти

тутом постановления июльско
го Пленума ЦК КПСС по раз
витию научной работы.

В ходе обсуждения доклада 
было отмечено, что «коллек
тив института проделал опре
деленную и по некоторым уча. 
сткам большую работу по улуч
шению деятельности институ

та», «имеются определенные 
положительные стороны в об

ласти науки». «Томский по
литехнический институт яв 
ляется застрельщиком в обла. 
сти бетатронов, выпускаемые в 
институте машины являются 
лучшими в Советском Союзе», 
«вообще институт в свете Ди
ректив к XX съезду партии 
является институтом особым. 

Он объединяет многие научные 
силы Дальнего Востока и Си
бири». Особо отмечалось, что 
разрабатываемые институтом 
телецентры значительно лучше 
выпускаемых промышленно
стью, в 3— 4 раза дешевле, а 
следовательно, и перспективней.

Вместе с этим в адрес ин
ститута была высказана боль
шая критика. Прежде всего бы
ло указано ц§, то, что основные 
нйучные работы сосредоточены 

на отдельных, одном—двух фа
культетах.

«Такое положение в инсти
туте, — говорит начальник 
Главного управления чюлитех- 
(шческих и машиностронтель- 

'мих вузов т. Аржаников Н. С.,
- ковда наука -концентрируется 
на определенной, группе ' 'уче

ных, а остальные научные ра
ботники не привлекаются к 
разработке крупных проблем, 

и создает обстановку с научны
ми кадрами, которую - нельзя 
назвать удовлетворительной.

В институте 557 преподава
телей, а с учеными степенями 
и званиями только 30 процен
тов. Это непростительно. 335 
преподавателей специальных 
кафедр не имеют степени и 

звания. Никак, нельзя ми
риться с таким положением, 
когда 45 кафедр и 10 факуль
тетов возглавляются не про
фессорами».

Резкой критике была под
вергнута работа кафедр обще
ственных наук института.

Выступивший в заключе- 
ние министр высшего образо
вания тов. Елютин В. П. ска
зал, что «Томский политехни
ческий институт нам очень 

• важен, н школа старая, и на 
месте он», поэтому «... и спрос 
с него должен быть большой». 
Далее тов. Елютин указал, что 
имеющиеся отдельные серьез
ные работы только лишний раз 

доказывают, что у института 
имеются большие неиспользо
ванные возможности. И,, нако
нец, серьезное внимание рбра- 
щаетсн на то, что научным ра
ботникам платят большие день
ги и с них нужно спрашивать, 
а при проведении конкурсов, 
освобождать от работы препо
давателей, не принимающих 
участия в научной работе.

Коллегия министерства * в 
своем постановлении предло
жила дирекции и коллективу 
научных работников института 
резко улучшить научно-иссле
довательскую работу

Научно-исследовательская работа 
и повышение .научной квалификации

(По докладу зам. директора института по научной работе 
проф. Нечаева В. К. на ученом совете)

На ученом совете института, 
состоявшемся 29 февраля, бы
ли подведены итоги научно- 
исследовательской работы и 
повышения научной квалифи
кации сотрудников института, 
за 1955 год.

Ежегодно растут ассигнова
ния как по госбюджетной, так 
и по хоздоговорной тематикам. 
В 1955 году они достигли 
781 тыс. рублей (против 461 
тыс. рублей 1954 года) — по 
госбюджетной и 3.26 млн. руб
лей (против 2,6 млн. рублей 
1954 года)— по хоздоговорной.

По основным научным на
правлениям ведут работу 
профессора Халфин, Алабу- 
жев. Тронов. Кулев, Воробьев, 
Розенберг, доцент Алимов, 
кандидат технических наук 
Мелехов. Получены определен
ные научные результаты на 
кафедрах профессоров Добро- 
видова, Кузнецова, Кузьмина, 
Белицкого, доцента Воробь
ева н /некоторых других.

Систематически поддержи
вается связь с томскими заво
дами (доценты Зайцев. Варла- 
ков, Тютева, Смнренский, Шад
рин. Шубенко, ассистенты Шу- 
бович, Лепичев. Трикашнмн, 
Туркин, старшие преподавате
ли Тихонов. Титов и др).

В 1955 году учеными инсти
тута выполнялись работы по 
32 договорам о творческом 
содружестве с рядом произ
водственных организаций Том
ска, Новосибирска и друтих 
городов Сибири.

Внедрена 31 научно-исследо
вательская работа. Основными 
из них являются: разработка
безопасных методов ■ эксплу
атации породных Тер1ГК01ГН1ГК0В 
(доцент Леонов, для Кузбас
са). разработка аппаратуры 
для телевизионного центра 
(кандидат технических наук 
Мелехов и др.), разработка 
бетатронов для медицинского 
института (коллектив научных 
работников ФТФ). гидротехни
ческий метод поисков место
рождений полезных иско
паемых (доц. Удодов, ст. пре
подаватель Онуфриенок), а 
также работы доцентов Мико- 
па, Проскурина. Зайцева. 
Ильенка и др.

В отчетном году защищено 
2 докторских диссертации (до
центы Сивов и , Заводовская), 
одна докторская диссертация 
подготовлена к защите (доц. 
Норкин), защищено 28 канди
датских диссертаций и 12 
представлено к защите.

«Научные конференции, — 
говорится в приказе министра 
высшего образования, — но 
геологии, бетатронам, диэлек
трикам и др., проведенные ин
ститутом, вызвали интерес на
учной общественности и про

ходили при участии оольшого 
числа ученых и специалистов 
из других городов СССР, ин
ститутов АН СССР, министер
ств и предприятий гг. Моск
вы, Ленинграда и др.

Многие научные исследова
ния. выполненные в институте 
по геологии, ускорителям, фи
зике диэлектриков, органиче
ской химии и др., являются 
новыми и представляют суще
ственную научную ценность.

Однако, несмотря на то, что 
в Томском политехническом 
институте ведется значитель
ная научная работа и имеются 
необходимые условия для раз
вертывания еще более круп
ных научных исследований в 
различных областях науки, 
научная деятельность институ
та имеет существенные недо
статки».

И действительно, нз 557 
преподавателей института
только 30 процентов имеют 
научные степени и звания, 
всего 4 процента преподава
тельского состава со степеня
ми докторов наук. Работа над 
диссертациям]! проходит сла
бо. а большинство преподава
телей вовсе не работает над 
повышенном квалификации.

В 1955 году не вели на
учной работы или принимали в 
ней мало участия два доцента 
(Лопушинский и Падусова) и 
66 преподавателей, не имею
щих степени и звания. Из них: 
на ЭМФ — Жестиков, Амель- 
яичик, Золотухина, Кривцова, 
Сивков, Скобешшков, Безру
ков, Горбунова: на ЭФ — За
кона, Круткипа, Казакова, Та- 
рабановский, Шегарова; на 
ГЭФ — Отраднов. Сысуев, 
Елизаров, Андреева; на 
ГМФ — Медлнна, Тетерии. 
Галеев: на ГРФ — Цуканова; 
па ХТФ — Беспрюзванных, 
Терешкова. Тараненко и ряд 
друтих. Принимали слабое 
участие в научной работе до
центы н кандидаты наук: Ме
лик - Гайказян, Кортелен, 
Бакиров, Надежницкий, Воль- 
кенау, Колесникова, Шульжен- 
ко. Бакалейщик.

Подавляющее большинство 
научных работников не дает 
печатной научной продукции. 
Достаточно' сказать, что в вы
пуске печатной продукции при
няли участие только 49 на
учных работников, то есть 
около 10 процентов от общего 
числа преподавательского со
става. Из научных работников, 
имеющих степень кандидата, 
несколько лет не давали печат
ной продукции доценты Ду- 
биикин, Залетин. Кок. Хода- 
левич, Лопатинский, Надеж- 
пнцкпй. Крапивенский и дру
гие.

Многие кафедры заняты 

------------------- □  П □ --------------

разрешением мелких вопросов, 
не имеющих важного значения 
для народного хозяйства стра 
мы.

В соответствии с решениями 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
где было обращено внимание 
на необходимость разработки 
важных крупных научно - тех
нических проблем механиза
ции и автоматизации произ
водственных процессов, тема
тика научно - исследователь
ской работы была пересмотре
на, но существенных измене
ний в ней не произошло. Осо
бенно много разрозненных тем 
имеется на ХТФ, ЭМФ и гор
ных факультетах.

Однако и этот план научно- 
исслсдовательских работ не 
был выполнен. В 1955 году 
должна быть закончена работа 
по 85 госбюджетным темам, а 
фактически закончили только 
по 47, то есть 55,3 процента. 
Половина невыполненных тем 
падает на работы, связанные 
с докторскими - и кандидатски
ми диссертациями.

В целом слабо обстоит дело 
с выполнением научной работы 
по подготовке научных кадров 
по кафедрам, возглавляемым 
доцентами Куриным, Родимо 
вым. Большанипым, Наумо
вой, Высоцкой, Кулеевым, 
Кацом, Ганджа. и некоторым 
другим.

Многие научные работники 
считают, что их главная за 
дача — выполнять педагогиче
скую работу. Это совершенно 
неверно. Докладчик обращает 
внимание на то. что при про
ведении очередных конкурсов 
па замещение штатных долж
ностей конкурсным комиссиям 
необходимо учитывать резуль
таты научной деятельности 
преподавателя и не ведущих 
научную работу преподаватс 
лей заменять другими.

В заключение проф. Нечаев 
приводит слова из доклада 
тов. Булганина на XX съезде 
КПСС: »

«Нельзя, например, мирить
ся с тем. что некоторые на
учно исследовательские учреж
дения и отдельные научные 
работники па протяжении мню 
гих лет работают бесплодно 
У ряда научно-нсследоватсль-. 
сютх институтов и научных 
работников слаба связь с про 
изводством. В некоторых па 
учных учреждениях укорени
лось благодушие и самодо 
вольство».

Цо докладу проф Нечаева 
ученый совет пришил развер
нутое решение, обязывающее 
в кратчайший срок устранить 
серьезные недостатки. имею 
щиеся в научной работе ин
ститута и п деле подготовки 
научных кадров. ■ •

В 'содруж естве  с производственными организациями
24 февраля на ученом сове

те ГРФ  состоялась защита кан
дидатских диссертаций аспи
рантами Шугуровым В. Ф. и 
Осиповым Д. К.

Диссертация Шугурова Вла
димира Федоровича посшпце- 
иа важнейшим вопросам геоло
гии и минералогии. В ней 
автор сумел с большим зна
нием дела использовать су
ществующие методики ис
следований для освещения во
просов генезиса и минералогии 
месторождений

Диссертация Осипова Дмит
рия Кирилловича была в основ
ном посвящена решению спор
ных вопросов стратиграфии, где 
автор своими исследованиями 
внес ряд интересных моментов 
й историю развития и форми
рования района.

Оба диссертанта сумели пра
вильно подойти в своих иссле
дованиях к решению вопросов 
рудообразования и общей исто 
рин формирования месторож
дений Их выводы н прогнозы

) были одобрены производствен 
( ныан организациями и в блн 

жаЯшее время будут внедрять* 
I ся в практику.
| Творческая работа щипцам 
I тов кафедры минералогии и 
| кристаллографии «проходила 
тесном содружестве * произвол 

| стненными организациями, что 
| обеспечило усцех ее прот • ни
и высокое качество получ<........

- результатов
Коллектив кафедры минер* 

логин н кристаллографии



.1 А  14 А  М Г  О! с р е д а ,  < т а р д а » 1 *  * &  \ | д ь*;

Завтра Международный 
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Хороший педагог, опЬипнЫй 
. исследователь

Свыше 15 лет работает и ин
ституте Руфина Николаевна 

. Гирева, доцент кафедры тех
нологии органических красите
лей и лекарственных ве
ществ. Хороший педагог, она 

•постоянно ведет большую на
учно-исследовательскую рабо

ту. широко привлекай к иссле
дованиям студентов старших 
курсов отой ■специальности. 
Руфина Николаевна в совер
шенстве владеет эксперимен
том. что для химика особенно 
важно.

В настоящее время Р. Н. 
Гирева работает над’ доктор
ской диссертацией. Ею изуча- 

’  ютсл производные имидазола, 
представляющие значительный 
теоретический и практический 

- интерес. В ряду этих произ
водных заслуживают внимания

эфиры аминоимндазолкарбоно- 
пой кислоты, от которых мож
но ожидать высокой физиоло
гической активности, особенно 
в отношении местно анестези
рующего действия.

Активно участвуя в общест
венной жйзнн института. Ру- 

' фина Николаевна любое об
щественное поручение, боль
шое или малое, выполняет 
добросовестно. Чуткий. от
зывчивый товарищ, готовая 
всегда помочь советом и де
лом. она пользуется заслу
женным уважением коллекти
ва кафедры и факультета.

Безупречная работа Р. Н. 
Гиревой неоднократно отме
чалась . приказом директора 
института

Л. КУЛЕВ, 
профессор доктор.

Они будут хорошими 
инженерами V—

С первого курса Людмила 
Яковлева пользуется уваже
нием и доверием товарищей. 
Она успешно учится и актив
но участвует в ^общественной 
жизни института: на первом 
курсе участвует в хоровом 
кружке, на втором товари
щи выбрали ее комсоргом 
группы. Доверие товарищей 
она оправдала с честью — 
немалая заслуга Люси в том. 
что весеннюю экзаменацион
ную сессию группа сдала толь
ко на «хорошо» и «отлично»., 
а также в том. что вся группа 
живо откликнулась на призыв 
комсомольцев РТФ: во время 
летних каникул помочь колхоз
никам в полевых работах. На 
III курсе Люся работала аги-

Окончив среднюю школу с 
медалью, Галя Барлова посту
пила в наш институт. С пер
вых же дней учебы в институ
те она аккуратно и добросо
вестно готовится к занятиям. 
Не было случая, чтобы Галя 
отказалась отвечать на практи
ческих занятиях или семина

рах. С прочными и уверенны
ми знаниями идет она на эк
замены. Все сессии в институте 
она сдает только на повышен
ные оценки.

На втором курсе группа вы
брала Галину комсоргом 
Охотно Галя помогает то
варищам разобраться в непо
нятном материале. На первом 
еще курсе, когда нам трудно 
давалась начертательная гео
метрия, Галина, хорошо раз
биравшаяся в ней. по несколь
ку раз объясняла нам, пока не 
поймем. Но Галя хорошо раз
биралась не только в начерта

тельной геометрии, она часто 
объясняла своим товарищам 
непонятные вопросы и по дру
гим дисциплинам.

Хороших показателей в уче
бе Галина добилась сметемати 
ческой работой над учебным 
материалом, тщательной под 
готовкой к каждому занятию. 
Каждую лекцию она разбирала 
сразу же, ■ не откладывая эту 
работу на конец семестра. К 
экзаменам Варлова чаще всего 
готовилась с кем-либо вдвоем.

татором группы, а сейчас она 
член старостата общежития (по
литрук).

Успешная учеба (последнюю 
сессию Люся сдала только на 
повышенные оценки) и обще
ственная работа, чуткое отно
шение к товарищам — вот за 
что Людмила Яковлева поль
зуется заслуженным уваже
нием сокурсников.

Такие, как Яковлева, придя 
на производство, быстро завое
вывают уважение коллектива, 
такие с честью выполнят зада
чи, поставленные партией и 
правительством перед молоды
ми специалистами в новой пя
тилетке.
Студенты группы 712 ЭМФ.

Например, к прошедшей сес
сии. да и на первом курсе по 
некоторым предметам Галя го
товилась со мной. Мы разбира
ли материал, перессказывали 
прочитанное, а затем, задавая 
друг другу вопросы, контроли
ровали, как усвоен материал.

И эту сессию Галя сдала 
также успешно: одна хорошая, 
а остальные отличные оценки. 
Но группа надеется, что ве
сеннюю сессию Галина сдаст 
только на «отлично». Пожела
ем ей успехов в новом семест
ре!

Н. М АСАЛЬСКАЯ, 
студентка группы 364-П ФОБ.

Ценная работа
1 февраля 1956 года на 

ученом совете института по
вышения 1свалифнкацин при 
Московском университете
успешно прошла защита канди
датской диссертации Анастаси
ей Тимофеевной Макаевой на 
тему: «Борьба большевиков за 
единство партии в годы столы
пинской реакции (1908 — 
1912 гг)*.

Диссертация написана на ос
нове произведений классиков 
марксизма-ленинизма. реше
ний съездов, конференций, 
пленумов Центрального Коми
тета КПСС, на основе изуче
ния ранее неопубликованных 
архивных документов и боль
шевистских газет того периода.

Эта диссертация имеет боль
шое значение. Она раскрывает 
такой период в истории КПСС, 
который характеризовался тяже
лой напряженной борьбой боль
шевиков во главе с В. И. Лени
ным за единство партии в 
годы реакции, за преодоление 
идейно-политического и орга 
низационного кризиса в пар
тии, борьбой против ликвидато
ров, отзовистов, троцкистов, 
примиренцев. Эта борьба за
кончилась победой над оппор
тунистами всех мастей, оформ
лением большевиков в само
стоятельную марксистскую 
партию — партию нового ти
па

Диссертант также раскры
вает международное значение 
борьбы большевиков за идей- 
нс-политическое и организаци
онное единство партии в годы 
реакции.

Всем коллективом кафедры 
марксизма ленинизма желаем 
А. Т. Макаевой и в будущем 
столь же успешной и плодо
творной научной и 
ской деятельности.

педагогиче-

Судьба Марины зависит 
от нее самой

К. КЛИМ АНСКАЯ

Идет групповое комсомоль
ское собраний,. На повестке 
дня стоит один вопрос: пове
дение н успеваемость Чекулае- 
вой Марины.

Вспомнили здесь все: и
высокомерное отношение к то
варищам, н завал на прошлой 
экзаменационной сессии химии. 
Нина Гоглева, помогавшая Ма
рине готовиться к экзамену по 
химии, возмущалась:

— Вместо занятой Марина 
увлекалась шитьем да танцами, 
ежедневным посещением кино.- 
— А  через месяц после нача
ла занятий, сдав кое-как этот 

экзамен, она уже не "думала о 
занятиях.

— Чертежи, лабораторные 
работы по физике... подождут.

На комсомольском собрании 
' Марина обещала ликвидиро
вать задолженность в ближай
шее время. Предложенную -то
варищами помощь отвергла.

— Хорошо, если можешь 
разобраться сама, занимайся,—  
сказали ей комсомольцы.

Но Марина не занималась. 
Считая жизнь студенческую 
/Сплошным праздником, она 
сказала подругам: «Идете за

ниматься в читальный зал? По
гибшие вы -люди. Бедные, как 

мне вас жаль!» — и отправи
лась в кино.

Да, Марина не хотела зани
маться. Тогда комсомольцы на 
следующем собрании опять 
привлекли ее к ответу. И она 
снова обещала исправиться, а 
когда товарищи недоверчиво 
отнеслись к ее обещанию, она 
зло ответила: \« А  что я долж
на делать?».

Ее высокомерное отношение 
к собранию, к мнению товари
щей заставило комсомольцев 
принять решение: вынести Че- 

кулаевой строгий выговор и

На снимке: политрук общежития (Усова, 13) Людмила 
Яковлева (справа) за подготовкой к занятиям.

(Окончание)

На следующий день, сдав по
следний экзамен, Василии Ог
нев выбежал из института. До 
отхода поезда оставалось 25 
минут. Темнело. Падал снег. 
Ветер подхватывал его и закру
чивал вьюгой.

—  Неужели не успею, —  ду
мал Василий, окидывая улицу 
глазами в надежде увидеть ка
кую-нибудь попутную машину. 
Как нарочно, улица была пу
стынна. Не теряя времени, он 
быстрым шагом пошел в сторо
ну вокзала. Ветер дул прямо в 
лицо, залепляя глаза снегом. 
Идти было трудно. Может, лег
че бежать? Но от бега стало 
жарко. Со лба катился пот, 
вместе с потом стекала капля- 
*№ вода от таявших на лице 
снежинок. Василий то бежал, 
то переходил на быстрый шаг, 
то снова бежал.

Вот вдали, в суживающейся 
перспективе улицы, показалось 
здание вокзала. Василий по
смотрел на часы. До отхода по
езда осталось ровно 5 минут. 
«Н е успею. Нет, не успею». — 
мучительно думал он. Неприят-

С О С У Д
ное, тоскливое чувство сжимало 
сердце. Со стороны вокзала 
доносились паровозные гудки. 
Вдруг сзади он услышад шум 
мотора. В сторону вокзала шла 
грузовая машина. Он поднял 
руку, но шофер не сбавил га
за. Когда машина поравнялась 
с Огневым, он побежал рядом, 
схватился за задний борт, под
тянулся на рушх и оказался в 
кузове. Он ехАЬ Здание вокза
ла приближалось с радующей 
быстротой. Василий подставил 
свое возбужденное лицо поры
вам ветра и хлопьям снега, ко
торые безжалостно щипали "ему 
щеки, уши и залепляли лицо
белой маской.

Чуть не сб; 
кого ко 
жал на пла_. 
30 удалялся
поезда, ___ _
мн. Какие-то., 
бросили юн 

— Давя,

«м о г  перрон- 
, Василий выбе- 
»му. Метпах в 

гедний Катон 
юными огня- 

гренине силы 
вперед. ,

1Й жми,— раз

К300099

— давай,-давай жми,— раз
дались голоса.-т-Не догонит.— 
слышались розгласы. •’

— Батюшки, отстал парень- 
то, —  сокрушались, глядя, на 
него две женщияы.

Василий ничего не видел пе
ред собой, кроме уходящего 
впереди вагона, который стано
вился все ближе и ближе. Вот 
расстояние до него осталось не 
более 20 метров, потом мень
ше. Уже желанная подножка 
стала совсем близкой.Еще один 
прыжок — и Василий ее на
стигнет. Но... в этот момент по
езд резко стал набирать ско
рость. Сначала Огневу удалось 
сохранять расстояние до поез
да, но потом он заметил, что 
вагон становится заметно даль
ше.

— Стой, куда ты, — услы
шал он резкий окрик, и кто-то 
преградил ему дорогу... Он пы
тался свернуть в сторону, по
скользнулся и со всего размаху 
растянулся вдоль платформы.'

— Вот дурной, —  услышал 
он над собой ворчливый голос.

Но Василий встал и даже не 
посмотрел на говорившего. Не 
отрывая глаз от красных сиг
нальных огней хвостового ваго
на, он медленно шел по плат
форме с чувством человека, 
разбившего драгоценный сосуд 
необыкновенной красоты.

Вадим НЕЛЮ ДИМ

I просить дирекцию об отчисло 
нии ее из института, если она 
и в дальнейшем также будет 
относиться к учебе.

Идет курсовое комсомол!, 
ское собрание... Коммуна, в 
которой жила Марина, возму 
щается поведением подруги в 
быту. В свое дежурство Мари
ну не моет посуду, не убирает 

комнату. И в третий раз Мцри 
на дает обещание исправиться, 
снова отказывается от помощи 
товарищей. И вот результат:
2 незачета (по физике и осно
вам марксизма-ленинизма) и 
два несданных экзамена (по фи
зике и математике). 3 марта 
кончился срок сдачи задолжен
ностей, но... воз и поныне там.

Судьба Чекулаевой — в ее 
собственных руках. От нее. и 
только от нее зависит быть 
или не быть ей в институте.

— Скорей бы все это кон
чилось. — сказала Марина в де 
канате.

Что она имеет в виду? На
верное, ей безразлично, будет 
она в институте или нет. Спра
шивается. для чего же она все 
еще в институте? Если и окон
чит она кое-как институт, то 
не нужны ведь нашей стране 
такие инженеры. ,

БАРКАСОВ, ГРОМЫКО, 
КУЛИКОВА. Я РО С ЛАВ Ц Е

ВА, О ПАРИНА, 
студенты 534-1 гр. .

Совещание политруков 
общежитий

1 марта прошло совещание 
политруков общежитий. Основ
ная его цель — обмен опытом 
работы, у -

Политрук общежития по 
проспекту нм. Кирова, 4, Но
виков предлагает проводить в 
общежитиях лекции н§ Сухо и 
скудно, как доклады, а связы 
вать их с какими-либо интерес

ными мероприятиями. В про
шлом семестре, например, в 
красном уголке этого общежи
тия. была проведена лекция: 
«Советские шахматисты за ми
ровое первенство*. Лекцию чи 
тал перворазрядник по шахма
там т. Кононов, а после лек
ции был проведен сеанс одно- 
временЯрй игры.

В общежитии по ул. Усова. 
15-а. проведен вечер самодея 
'телыюстн. В организации это
го вечера активу общежития 

помогли факультетские культ
массовики. Вечер прошел хо
рошо.

Политруки общежитий вы
сказали пожелание организо- 

I вывать лекции, диспуты, вече
ра отдыха для нескольких об
щежитий вместе.

_______ Л. ЛЕКУС.

Что заслужили, 
то и получили

Тщательная подготовка к 
практическим и лабораторным, 
занятиям — одно из необходи
мых требований, которое долж
но выполняться каждым студен
том.

Этого, повидимому. не хотят 
понять студенты 225-1 группы 
Амзоров. Глазырин, Дровово- 
зов, Ерофеев, Иванов, Капу
стин. Кобылка. Казанцев и 
Климов, которые пришли на 
лабораторные занятия по кри
сталлографии неподготовлен
ными. Все они получили не
удовлетворительные оценки 
во время выполнения десяти
минутного задания, ставящего 
целью проверить подготовку 
студентов к занятиям.

В. ПИМЕНОВ.
ПО П РАВКА

В 10 номере нашей газеты, 
в статье «Агнтационно-массо 
чую работу — на уровень, но 
вых требований» последнее 
слово первого абзаца следует 
читать: «строительства*.
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